

Roma, 18 de abril de 2024

Prot. N° 97/2024-es

Asunto: 20° aniversario de la canonización de san Aníbal María de Francia (2004 16 de mayo de 2024)

A los Rvdmos. Superiores  
de las Circunscripciones Rogacionistas  
A las Rvdmas. Superiores  
de las Circunscripciones y Zonas de la FDZ  
A las Misioneras Rogacionistas  
A los Laicos Asociados RCJ FDZ  
SUS SEDES

Queridos hermanos y hermanas:

En el camino que caminamos juntos hacia el Centenario del nacimiento al cielo de san Aníbal María Di Francia, este año queremos dar el valor que merece al 20° aniversario de su canonización, el próximo 16 de mayo de 2024.

La canonización es el reconocimiento por parte del Papa de que un Siervo de Dios ha dedicado su vida a ejercitar heroicamente las virtudes teologales y morales, entregándose a Dios y a los hermanos. Este reconocimiento es declarado por el Santo Padre una vez que el Señor lo ha declarado desde el Cielo a través de un acontecimiento milagroso claramente atribuido a la intercesión del Siervo de Dios.

De este modo, la canonización es el momento de llegada de una vida transcurrida por el camino de la santidad. En este caso, mejor que en ningún otro, diríamos que «han llegado». Es cierto que han entrado en la bienaventuranza eterna, pero su misión no termina ahí. La liturgia nos recuerda que Dios Padre, en la vida de los santos, *nos ofrece un ejemplo, en la intercesión una ayuda y en la comunión de la gracia, un vínculo de amor fraterno.*

Por eso, la Iglesia no los eleva a los honores de los altares solo para invitarnos a contemplar sus virtudes y a alabarlos, bendiciendo al Señor por el milagro de santidad que ha realizado en ellos. La Iglesia nos invita a mirar a los santos, al testimonio que nos han dejado, e implorar su ayuda. Además, no desean otra cosa, como dijo santa Teresita del Niño Jesús: «Si el buen Dios concede mis deseos, mi Cielo pasará por la tierra hasta el fin del mundo. Sí, quiero pasar mi Cielo haciendo el bien en la tierra».

Nuestro Fundador, san Aníbal María, que dedicó toda su vida a Dios y al prójimo, que por la Obra Pía fue «disponible, con la ayuda del Señor, a hacer cualquier sacrificio, incluso para dar su sangre y su vida, para que esta *Rogación* se hiciera universal» (21ª DP), nos sigue acompañando desde el Cielo, estamos seguros de ello.

Es justo que, por nuestra parte, tengamos una referencia constante a él, para expresarle nuestro afecto, para darle las gracias por lo que ha hecho, para implorar su intercesión y, sobre todo, para darlo a conocer y darlo al pueblo de Dios. Si la Iglesia nos da a los santos como ejemplos a imitar, en nuestro caso, como hijos e hijas de san Aníbal, nos corresponde a nosotros difundir su conocimiento en todos los sentidos.

Tenemos una razón más que debe llevarnos a difundir, con los medios a nuestro alcance, el conocimiento y el culto de San Aníbal. Nosotros, en efecto, hemos seguido sus huellas y en la Iglesia, de diversas maneras, como personas consagradas o simples laicos, nos hemos comprometido formalmente a seguir sus virtudes y a difundir el carisma que le ha dado en particular por el Espíritu, el Rogate. Pues bien, el carisma del Rogate fue acogido y vivido por san Aníbal a lo largo de su vida, como acabamos de recordar. Por eso, por nuestra parte, el camino más directo e inmediato para difundir el carisma del Rogate, que expresa nuestra identidad, a través de nuestro apostolado múltiple, es dar a san Aníbal al Pueblo de Dios, para darlo a conocer y amar.

Puede ser que a veces se haya dicho que hoy, cuando la Iglesia ha instituido hace mucho tiempo la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones, el Rogate está legítimamente colocado en la oración universal de la Iglesia y, por lo tanto, nuestra misión de difundir la oración por las vocaciones puede considerarse agotada. Nada más lejos de la realidad, porque la palabra evangélica sigue siendo actual con toda su fuerza, porque este mandato de Jesús está lejos de haber llegado a la Iglesia en su universalidad y porque nosotros, hijos e hijas de san Aníbal, hemos heredado una comprensión carismática propia de este pasaje evangélico.

¿Cómo podemos dar visibilidad a la persona y al mensaje de san Aníbal en nuestras presencias y en nuestro apostolado? Las modalidades pueden ser diferentes, más variadas. Si tenemos en el corazón y en la mente este deseo de dar a conocer al Santo Fundador, podremos aprovechar las oportunidades, hoy también a través de los medios digitales. Podemos hacer que en una manera que estuvieran en nombre de san Aníbal a las calles, a las iglesias, a nuestras sedes u obras, a las escuelas, a las revistas o se escriban ensayos y biografías. En nuestras publicaciones periódicas y, posiblemente, en las que nos acogen, presentamos su vida o su mensaje, posiblemente sobre temas de actualidad. Hagámoslo también en grupos de oración.

Sentiremos esta necesidad como natural si hemos tenido la suerte de ser introducidos por formadores o agentes pastorales en el conocimiento y la devoción a nuestro santo Fundador, si sentimos este profundo sentido de pertenencia.

En particular, la Casa Madre de Messina, que alberga los sagrados restos de San Aníbal en la cripta del santuario de la basílica, debería ser cada vez más un centro de difusión de la devoción a él, al igual que la parroquia de los santos Antonio y Aníbal María en Roma, que alberga la ilustre reliquia de su Corazón. Además, debemos presentar de la mejor manera posible los lugares históricos y los museos de san Aníbal, en nuestras casas históricas de las dos Congregaciones.

Debemos cuidar su memoria y mantener viva su presencia bendecida, la devoción a él, especialmente en la ocasión de su fiesta y en el día mensual dedicado a él.

Hoy se nos ofrece una oportunidad especial, con el próximo 20º aniversario de su canonización, el 16 de mayo de 2024.

Invitamos encarecidamente a los Superiores de las Circunscripciones y a los Superiores de las Zonas a animar a las comunidades y a los laicos cercanos a nuestro carisma para conmemorar este importante aniversario con iniciativas, posiblemente para ser vividas juntas como Familia del Rogate, que tienen como objetivo agradecer al Señor por este gran don de la canonización de san Aníbal a favor de la Iglesia y en particular a nosotros, sus hijos e hijas.

Recordemos que de manera providencial san Aníbal María y san Luis Orión fueron canonizados el mismo día, como para aprobar con el signo del cielo la santa amistad y la mutua emulación que los unía en su vida de entrega a Dios y al prójimo. Por lo tanto, donde sea posible debido a la cercanía de la Familia Religiosa Orionina, sería

muy significativo organizar algunos momentos en los que hacer juntos esta conmemoración.

Se adjunta a la presente el esquema de un momento de oración, que puede adaptarse según el lugar y las circunstancias.

El momento central del 20º aniversario de la canonización será la solemne celebración eucarística del 16 de mayo de 2024, en la que nos reuniremos para alabar y dar gracias al Señor y manifestar nuestra cercanía a nuestro amado y santo Fundador.

Haríamos bien, si las condiciones lo permiten, en organizar algún seminario de estudio o conferencia que ilustre la figura y la obra de san Aníbal, o algún evento externo, como un homenaje floral a uno de sus monumentos.

Este aniversario nuestro será recordado en Messina con un triduo de preparación, con los siguientes eventos: 14 de mayo: Concierto de los niños de la escuela privada Annibale Di Francia de las Hermanas del Espíritu Santo de la FDZ; 15 de mayo: Testimonio-concierto con el P. Cosimo Schena, sacerdote “influencer”, poeta del Amor de Dios; 16 de mayo: bajo los soportales de la Piazza del Popolo, distribución del Pan “Padre Francia”; 17 de mayo: Teatro Láudamo: Seminario de expertos sobre la Santidad de Aníbal: Di Francia, Luigi Orione, Francesco M. De Francia y un rastro de santidad vivido en las Congregaciones de las Hijas del Cielo Divino y de los Rogacionistas. El 16 de mayo: Santa Misa presidida por el Arzobispo, Mons. Giovanni Intini, el himno de San Aníbal por los niños del Instituto Escolar del Espíritu Santo, la bendición de las gardenias y la procesión con el busto relicario de San Aníbal.

En la parroquia de los santos Antonio y Aníbal María de Roma, el 15 de mayo, ya que al día siguiente es fiesta de San Luis Orione, tendrá lugar la Santa Misa, presidida por el cardenal Marcello Semeraro, prefecto del Dicasterio para las Causas de los Santos, durante la cual se recordará juntos a san Aníbal María Di Francia y a san Luigi Orione. Al día siguiente, desde la mañana hasta las 18,15h horas, habrá la presencia continua de las Hijas del Divino Cielo ante la reliquia del Corazón del Padre y Fundador hasta las 18,15h horas, cuando habrá acción de gracias por parte de las dos Congregaciones y de la comunidad parroquial, seguida de la Santa Misa presidida por el Vicario General, P. José María Ezpeleta.

El aniversario que conmemoramos merece un recuerdo especial en la Provincia de san Lucas, y especialmente en Passos, donde se produjo el milagro de la curación de la pequeña Gleida Danese. En esa ocasión, en el santuario de Sant’Annibale, se organizarán diversas iniciativas y, en particular, la Romaria, una peregrinación que reunirá a grupos de nuestras comunidades, asociaciones y devotos del Santo. Asimismo, se organizarán iniciativas especiales en la Provincia de san Mateo (Filipinas), donde se produjo el milagro de la curación de la pequeña Charisse Nicole Díaz, en particular en el santuario de san Aníbal en Mina, Iloilo.

Además, con este vigésimo aniversario, en preparación al 100º aniversario del nacimiento del Santo Fundador al Cielo (2027), comienza una producción particular de contribuciones de estudio sobre su persona, y ya hay una primera contribución que se adjunta a esta.

Confiamos en que la conciencia que tenemos del gran don de la canonización de San Aníbal y el gran afecto que tenemos por este “Padre” nuestro, como siempre se le ha llamado desde el inicio de la Obra Pía, nos moverá en nuestras Circunscripciones y Comunidades a conmemorar este aniversario de la mejor manera posible. Se pretende que sea un paso significativo hacia el centenario de su bendito tránsito, que conmemoraremos en 2027. Se nos invita a compartir en nuestros medios de comunicación, como signo de pertenencia, lo que implementaremos en las Circunscripciones y Comunidades.

Con la esperanza de que los Divinos Superiores nos bendigan y acompañen en nuestro camino y de que en la persona de san Aníbal resuene en la Iglesia el carisma del Rogate, os saludamos con afecto en el Señor.

*Madre Maria Eli Milanez*

(Madre María Eli Milanez, FDZ)

Superiora General



*P. Bruno Rampazzo P.F.*

(P. Bruno Rampazzo, R.C.I.)

Superior General



Anexos :

- Oración comunitaria
- Vocación de San Aníbal